

▷ Taiwan concretó sus vínculos diplomáticos con Bolivia

Reconoció Brasil al gobierno dictatorial de García Meza

Se conoció hoy en Lima una edición clandestina del semanario boliviano *Aquí*, en la que un testigo testimonió el asesinato del dirigente del Partido Socialista 1 (PS-1), Marcelo Quiroga Santa Cruz, por parte de elementos paramilitares y militares vestidos de civil, entre los que se en-

contaban varios argentinos. **Siguió** con el testimonio, Quiroga Santa Cruz fue ejecutado a la vista de los que habían participado en una reunión de emergencia del Comité Nacional de Defensa de la Democracia (Conade) en el local de la Central Obrera Boliviana (COB), el día del golpe.

"Cuando se terminó la reunión todos salimos hacia el corredor. En eso oímos muchos tiros y nos tiramos al suelo. Uno de los señores dijo: 'Oye Marcelo, sería posible que nos levantáramos con las manos en alto, como estamos desarmados no nos van a tirar'. Don Marcelo fue el de la idea de cantar el himno nacional y después el padre Tamuri (hoy desaparecido) se levantó y en nombre de la Iglesia pidió que no dispararan, que nos íbamos a entregar. Lo obligaron a agacharse y nos ordenaron bajar las escaleras de uno en uno con las manos en la nuca. Empezamos a bajar y a un señor le tiraron una ráfaga y uno de los paramilitares dijo: 'no, no es ése'. Entonces le dispararon a Marcelo, que iba delante de mí. Me pegaron contra la pared, me quitaron mi bolso, y mientras me registraban uno de los atacantes pidió a otro que remataran a Don Marcelo, pero éste había dado su pistola a un tercero y se llevaron el cuerpo herido", relató el testigo, que no quiso identificarse y quien horas después del incidente fue puesta en libertad.

La intervención de la dictadura militar argentina en la asonada que llevó al poder a García Meza en Bolivia podría demostrarse de ser reconocidas como verídicas ésta y muchas otras versiones que hablan de la presencia de torturadores y oficiales de Argentina en los cuarteles bolivianos. Hoy trascendió que Buenos Aires decidió donar a Bolivia siete mil toneladas de trigo en lo que resta de 1980, en claro apoyo económico al nuevo régimen castrense.

EXCELSIOR

Aplaza El Vaticano su Mediación en la Disputa Limítrofe por el Beagle

CIUDAD DEL VATICANO, 30 de julio (AFP)—Argentina y Chile resultarán decepcionados por el comunicado del Vaticano —publicado hoy simultáneamente en la Santa Sede, Buenos Aires y Santiago de Chile— en el que se aplaza nuevamente la mediación de la Iglesia para encontrar una solución al conflicto limítrofe sobre el Canal de Beagle.

El documento de la Santa Sede sobre la última serie de discusiones entre Argentina y Chile, no formula ninguna precisión que permita esperar una rápida culminación de las negociaciones.

El comunicado, por el contrario, anunció la reanu-

dación de las discusiones bilaterales en septiembre próximo, después de una "pausa de reflexión" que se prolongará durante agosto.

Esa tregua deberá permitir a ambos países —por separado— realizar un análisis sobre las posibilidades de convergencia que existen entre las iniciativas sometidas por cada delegación y las sugerencias presentadas por el mediador del Vaticano, cardenal Antonio Samore.

El documento, por otra parte, reveló que durante la última reunión conjunta, el 24 de julio, el cardenal Samore expresó su punto de vista sobre las propuestas de ambas delegaciones.

La estricta regla de silencio adoptada por los dos países y el mediador desde mediados de mayo que comenzaron las negociaciones de 1979, fue rigurosamente respetada por todos los interesados.

Las únicas informaciones sobre la evolución de las conversaciones se tienen a través de comunicados conjuntos publicados a intervalos regulares destinados a precisar el alcance de las últimas negociaciones.

El último documento público fue dado a conocer el 11 de junio pasado.